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 ～ 四 つ の テ ス ト 言行はこれに照らしてから ～ 

１．真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか 

本日のプログラム 次回のお知らせ 

  ～有田ロータリークラブ目標～ 

   親睦を深め 

    ロータリーライフを楽しもう 

開 催 日 

THE ROTARY CLUB OF ARIDA 

担当：中村委員 

前回の報告（第２８２１２） 

平成２９年３月３０日(木） 

 

（上野山(英)副会長） 

 

（上野山(英)副会長） 

 県議会議長として頑張ってお

られました浅井修一郎会員が亡

くなられたことは大変残念であり

寂しさがひとしおであります。心

よりご冥福をお祈りいたします。 

 一方松村会長のご母堂も亡く

なられ本日家族葬で告別式がと

り行われました。さきほど橋爪幹

事とお参りをしてまいりました。

そんな関係で先週に引き続き会長代行を務めさせていた

だきます。このように２週続けての代行はクラブでは初め

てのことであります。いずれも急なことであり会長の時間の

話を準備しておりませんので大変申し訳なく思っておりま

す。 

 しかし、私はこの会長の時間はロータリーの例会に於け

る大変重要なファクターだと思っています。2回の会長年

度もこの事を念頭にいつも予めの準備をしてまいりまし

た。このおよそ５分から７分くらいの短い時間ではあります

が１時間の例会の５０パーセント近くの意義を占める重要

なものと考えております。かつて有田ロータリークラブでは

この時を「会長報告」としてプログラムされておりました。し

かし１９９４～５年度、今から２２年前、上野山泰生さんが会

長で私が幹事の時、会長報告は幹事報告で出来ることが

ほとんどで会長としてはもっと大事なロータリーに対する

考えや思い、またＲＩや地区の状況またその時々の社会

情勢、自らの貴重な体験などを話すべきではないかと提

案させていただき、理事予定者会議で承認を受けこの年

  平成２９年４月６日 第２８２３回 

・会員卓話：中元 耕一郎 君 

     「ロータリー財団補助金について」 

・ソング：「君が代」「奉仕の理想」 

  平成２９年４月１３日 第２８２４回 

・会員卓話：石垣 洋介 君「最近思うこと」 

      宮井 清明 君「少年時代の思い出あれこれ」  

・ソング：「我らの生業」 

１ 

点  鐘 

から会長の時間としてスタートして今日まできています。こ

れは会長のロータリーとクラブに対する熱意が伝わるとき

であり、その結果、会長自身の成長に繋がるものと確信し

ています。会長経験者の皆様はこのための準備（おおよそ

年間47～48回）の大変さを経験され思い出しておられるか

と思います。これから会長をなさる方もこのことを覚えてい

ておいて会長職を務めてください。 

 

 

（橋爪（誠）幹事） 

１．ロータリーレート ４月$１＝116円 

２．第１０回定例理事会を次週4/6に開催します。 

３．緊急連絡網を配布しました。 

４．2017-18年度のための地区研修・協議会開催案内 

  5/１４(日) 9：30受付 ホテルアバローム紀の国 

５．米山梅吉記念館 館報春号（回覧） 

６．他クラブの例会変更（掲示） 

 

 

＊ロータリー財団委員長（中元委員長） 

 平成２９年３月２５日（土）テクスピア大阪で開催された

ロータリー財団補助金セミナーに参加してきました。詳しく

は次週の卓話の時間で説明させていただきます。 
 

＊会長エレクト（成川守彦君） 

 例会終了後、次年度理事会を開催します。 

 

 

（児島例会運営委員） 

本日の会員数２５名   

   （出席規定免除会員８名） 

出席会員数１７名  

   （出席規定免除会員７名） 

開 催 日 

２８２２ Nｏ． 

 幹事報告  

委員会報告 

出 席 報 告              

会長の時間  



２ 

水と衛生月間 

     ７０．８３％ 

3/16   ８０．００％    

MU：なし 

 

 

（上野山(捷）ＳＡＡ） 

上野山（英）君：嶋田君、本日の卓話よろしくお願いしま

す。 

橋爪（誠）君：嶋田崇先生、本日の卓話楽しみにしていま

した。よろしくお願いいたします。故浅井修一郎様、松

村会長のお母様のご冥福をお祈り申し上げます。 

嶋田(崇)君：つたない卓話ですが、宜しくお願いします。 

成川(守）君：嶋田先生、卓話楽しみです。 

児島君：嶋田先生、卓話楽しみです。 

岩橋君：嶋田崇君、卓話楽しみにしています。 

中元君：嶋田先生、本日の卓話よろしくお願いいたしま

す。 

橋本君：嶋田さん、本日の卓話よろしくお願いします。 

脇村君：嶋田さん、本日の卓話よろしくお願いします。 

井上君：嶋田先生、本日の卓話楽しみです。 

酒井君：嶋田さん、本日の卓話よろしくお願い致します。 

應地君：嶋田崇先生、卓話を楽しみにしています。 

石垣君：嶋田君、卓話楽しみにしています。 

橋爪(正)君：嶋田崇さん、卓話楽しみです。浅井さん、ご

冥福をお祈り申し上げます。 

宮井君：嶋田先生、本日の卓話楽しみにしています。 

上野山(栄)君：亡き浅井修一郎先生のご浄土での平安を

お祈り致します。嶋田先生、本日の卓話楽しみです。 

上野山(捷)君：嶋田崇様、卓話楽しみにしています。故

浅井修一郎様と松村会長のご実母様のご冥福をお祈

りいたします。 

 

 

 

「言葉はおもしろい」 
  会員 嶋田 崇 君 

 

 私は10年前から人の話し言

葉に興味を持ち始めた。今日

は、その中のいくつかを皆様

方にご紹介したい。 

１．なので … それなので、で

すから､だから、そやから 

 今から10年前の2007年、あ

るイベントのスタッフ(53歳の

時)をしている時に、他の女性

スタッフ（30代）から聞き慣れ

ない言葉(なので)を度々聞いた。意味はわかるのだが、

若い人はそんな表現をするのだ！と強く印象に残った。

ジャーナリストの池上彰さん(1950年生まれの66歳)もよく

使う言葉だ。 

２．すごい … すごい楽しかった､すごい美味しかった 

 文法的におかしい。本当は､すごく楽しかった､すごく美

味しかったが正しいはずである。これも若い世代を中心

によく使われる表現だ。すごい以外でこのような使い方を

する言葉は見当たらないが、将来的には慣用表現として

認められるのではと思う。 

３．ので … 次の試合も頑張るので応援宜しくお願いしま

す！ 

 本来は､頑張りますので…(丁寧語) → 頑張るので…

(自己主張型)アスリートたち(＝若い世代)はまずこのよう

な言い方をする。最初は少し違和感があったが、今では

慣れてしまった 

４．ＴＶアナウンサーがニュースで話す特徴的な話し方 

 結論から先に言う…｢犯人は同じマンションに住む30歳

の無職の男だった｣ いつ､どこで､誰が､何を､どうしたか

など順序立てない。話し始めから視聴者に強いインパクト

を与える効果がある。記憶しているところでは、最初ＴＶ

朝日のアナウンサーがよく使っていたが、今ではＮＨＫの

アナウンサーまでこのような言い方をする。 

５．ＴＶを観ていてよく出てくる言葉 

 ｢遺憾である｣…残念であるという意味だが、余りにも日

本の政治家が都合良く使う言葉だと思いませんか？世の

中、遺憾･遺憾の大安売りで、他に言い方はないのだろう

か？同じ言葉を何回も繰り返されると、本気でそう思って

るのか疑わしくなってくる。 

 ｢それ以上でもなくそれ以下でもない｣…ある事実を強

調する言葉。非常に聞き心地の良い言い回しで、これも

政治家や官僚が好んでよく使う。｢私は歯科医でありそれ

以上でもそれ以下でもありません｣私＝歯科医を強調。 

 ｢忖度｣(そんたく)…今、国会で問題になっている森友

学園の件でよく出て来る。他人の気持ちを推し量ること＝

推察という意味である。さらに詳しく述べると、相手の気

持ちを推測し、それにそって行動してあげることである。 

６．国会の予算委員会での野党からの強烈な質問攻め

への対抗手段 

 質問者が｢今の答弁は私の質問に答えていない！｣とよ

く聞きませんか？一番効果的な反撃法は、とにかく関係

のない返事をして、相手を混乱させることだ。論点をずら

してかわす方法で、質問に直接関係ないことをべらべら

喋ると、まるきり役立たずとは思われない。答えられない

のが一番まずい！そのうち時間が来て、次の質問に移る

のをよくＴＶで観る。 

７．コンビニやスーパーのレジでよく使われる言葉 

 ｢1000円からでよろしいですか？｣ 800円の買い物をし

て、1000円札を出してこのように言われるとどう思います

か？初めて聞いた時には少し腹立たしかったが、今では

慣れた。簡単に｢1000円お預かりします。お釣りは200円

です。有難うございました。｣でよいのです。向こうは会社

のマニュアル通りにやっているのでしょうが、多少の違和

感があってもこのような言い方に付き合って行かんとダメ

なのでしょうね。 

【まとめ】 

 男女を問わず特に若者が発する言葉に興味がある。彼

らの言葉が年上の世代に浸透して行くと、多少の違和感

が最初にあっても、それが常態化すればそれはそれで

正しい表現と認められて行くのではないかと思う。正しく

｢言葉は文化｣である。 

 

 

ニコニコ箱の報告 

 卓 話 

閉会・点鐘 （上野山(英)副会長） 


